

[ient du TGV Est à Eckwersheim : le procès](#)[Procès de l'attentat du marché de Noël de Stra...](#)**Société**

Une première journée dédiée aux droits des femmes à la prison de Lutterbach

Des ateliers « estime de soi », création d'entreprise, projet professionnel, des témoignages... C'était une journée très particulière ce vendredi 8 mars au Centre pénitentiaire de Mulhouse-Lutterbach (CPML) qui a participé à sa manière à la Journée internationale des droits des femmes.

Alain CHEVAL - Hier à 20:35 | mis à jour hier à 20:35 - Temps de lecture : 3 min



Un atelier de création d'entreprise pour les détenues du quartier des femmes du Centre pénitentiaire de Mulhouse-Lutterbach. Photo Roméo Boetzié

Ouvert en novembre 2021 , le Centre pénitentiaire de Mulhouse-Lutterbach (CPML) a participé pour la première fois ce vendredi 8 mars à la Journée internationale des droits des femmes. Comme a pu l'expliquer Fabrice Bels, le directeur de l'établissement, « en moins de trois mois nous avons pu monter et faire valider ce projet en nous appuyant sur des partenaires incontournables comme France Travail, Unis vers elles, Réagir et le CIDFF (Centre d'information sur les droits des femmes et des familles) ».



Photo Roméo Boetzlé

36 femmes détenues

Actuellement, le CPML compte 718 détenus dont 36 femmes toutes écrouées dans un quartier qui leur est dédié. « Il faut admettre que les conditions de détention pour les femmes sont parfois plus compliquées que pour les hommes. Il y a bien sûr les promenades, les ateliers, la bibliothèque, les parloirs, mais elles peuvent avoir le sentiment d'être coupées du reste de l'établissement. Il y a une volonté dans notre centre pénitentiaire d'ajouter de la mixité mais cela doit se faire à petit pas et en respectant des règles. Il y a de projet d'alvéole de travail, mixte homme-femme, qui devrait d'ailleurs voir le jour dans les prochains mois. »

Publicité



Céline Lhote, conseillère emploi de l'association Réagir lors d'une activité organisée avec les détenues du quartier des femmes du centre pénitentiaire de Mulhouse-Lutterbach. Photo Roméo Boetzlé

Mais revenons à cette journée qui leur était exclusivement réservée. « C'est

important de dynamiser le quartier femmes, glisse d'ailleurs Emmanuelle Cuney, brigadier-chef du quartier femmes, Il faut trouver des activités qui les intéressent parce que, trop souvent, tout se passe chez les hommes. Il faut dire que nous sommes dans un tout petit quartier. Alors, nous profitons de ce 8 mars pour lancer cette dynamique ».

Des projets pour l'après-prison

Une trentaine de détenues s'étaient inscrites aux différents ateliers collectifs programmés dans le cadre de cette journée. L'atelier « Estime de soi : identifier ses forces » était encadré par les psychologues de France Travail tandis que celui sur le projet professionnel était animé par les conseillers entreprise de France Travail. Anne-Claire, 29 ans, a d'ailleurs pu présenter et discuter de son projet d'entreprise qu'elle souhaite développer dès sa sortie de détention. Il y avait aussi un atelier « Couleur et style » tenu par l'association Réagir. Les participantes sont toutes reparties avec un sac rempli de produits dédiés à la beauté et au soin du corps. Il y avait aussi la possibilité de répondre à un quiz et de participer à un débat conduit par le CIDFF autour de l'évolution des droits des femmes en France et la conciliation des temps dans la vie d'une femme.

Une femme inspirante et des livres

Moment fort également de cette journée particulière, le témoignage d'une femme « inspirante », celui de [Magali Magail, manageuse générale du Volley Mulhouse Alsace](#), porteuse de la flamme olympique 2024, titulaire de la médaille du chevalier du Mérite et fondatrice du mouvement [VMA Queens](#).

Point final de cette journée « unique » selon Alain-Yves Reboul, bibliothécaire en charge de la médiathèque et des bibliothèques de l'établissement, « c'est la remise de livres dédiés à toutes les détenues du quartier femmes grâce à l'initiative de l'association Latitudes en lien avec la librairie 47° Nord de Mulhouse. C'est un moment de partage, où la détenue retrouve une forme de fierté, de confiance et de conscience de soi. Les dédicaces étaient faites par les donateurs et les messages écrits étaient souvent très forts ».

[Faits-divers - Justice](#)[Social](#)

À LIRE AUSSI

Cette poêle dure toute une vie - Vous ne devinez jamais la raison !

[health-reviews.fr](#) | Sponsorisé

A 76 ans, voici le salaire annuel que touche Bruno Masure

[News Updates](#) | Sponsorisé

Les maisons écologiques invendues sont presque données! Regarder!

[Maisons écologiques](#) | [Liens de recherche](#) | Sponsorisé

[Cliquez ici](#)

Newsletter de la région

Recevez gratuitement toute l'information de votre région